



PME & REGIONS

Knauf reprend le projet d'usine de plaques de plâtre à Fos-sur-Mer

PACA

Il conserve le projet de déconstruction d'un ensemble industriel qui fournira 30 millions de mètres carrés de plaques de plâtre.

Paul Molga

— Correspondant à Marseille

A la fin de juillet, la filiale tricolore de la société suisse Building Material Group avait annoncé la construction d'une importante unité de production de panneaux de plâtre à Fos-sur-Mer. L'opérateur en sera finalement le groupe allemand Knauf, qui a annoncé vendredi 11 septembre avoir acquis la société BMG Holding France, responsable de la préparation de ce chantier. Le montant de la transaction n'est pas communiqué, mais le calendrier et le montant de l'investissement – 60 millions d'euros – vont être respectés, assure le géant mondial de l'extraction de gypse. Fondé en 1932, le groupe exploite plus de 70 carrières et compte déjà près de 250 usines dans 90 pays, ce qui lui assurent un chiffre d'affaires supérieur à 10 milliards d'euros en 2019.

L'usine de Fos-sur-Mer, près de Marseille, couvrira 22.500 mètres carrés pour traiter à plein régime 300.000 tonnes de cette matière première acheminée par bateau depuis les sites de Knauf en Espagne et au Maroc. Avec une cadence de 3.700 m²/heure, le site sera ainsi capable de produire chaque année

30 millions de mètres carrés de ces plaques, qui servent à la réalisation de cloisons sèches et de plafonds dans le secteur du bâtiment. Les produits finis obtenus après chauffage, broyage, séchage et enserriment dans des feuilles cartonnées seront destinés aux grandes surfaces de bricolage, aux négociants de matériaux de construction et artisans.

1,5 % du marché européen

L'installation permet au groupe d'approvisionner 1,5 % du marché européen, d'une part par barges depuis le port de Fos-sur-Mer (via l'axe Rhône-Saône) et d'autre part par le réseau routier vers la France (qui dispose d'une capacité installée de 381 millions de m²/an), mais aussi l'Espagne (207 millions de m²/an), l'Italie (148 millions de m²/an), la Suisse et le sud de l'Allemagne. « Grâce à cette nouvelle unité, nous servons plus efficacement nos clients du sud de la France », insiste cependant le groupe, qui dispose dans le pays d'une autre usine dans le Nord, à Saint-Souplets, sur un site d'extraction de gypse.

Son implantation tricolore remonte à 1984. Depuis, Knauf France a construit 13 unités de production proposant une offre complète de plaques de plâtre, panneaux isolants en polystyrène expansé, polyuréthane et laine de bois. L'ensemble génère près de 500 millions d'euros de chiffre d'affaires. La nouvelle unité sera opérationnelle en 2022 et devrait générer la création de 70 emplois. ■

500

MILLIONS D'EUROS

Le chiffre d'affaires de Knauf en France.